

# Propician una "Tregua Social" Entre Obreros y Empresarios en Argentina

Por ABELARDO CARDENAS

Militar harán una semana de paréntesis a sus actividades estrictamente oficiales, si bien el jefe del ejecutivo seguirá de cerca los proble-

mas que requieren urgentes decisiones. Entre éstas, en lo interno, se encuentran el endeudamiento empresarial y la fórmula para reanudar la reactivación del sector productivo. Los cinco ministerios del área económica, a su vez, tratarán de solucionar el problema de los pasivos empresarios, y continuarán la lucha por disminuir el costo del dinero, que frena la producción y encarece el consumo. El ministro de trabajo, Julio César Porcile, por su parte, el martes convocará a sectores sindicales —los de la CNT y Los 20— y a la representación empresarial, con el deseo de concertar una tregua social. Tampoco estará ajeno al pensamiento del gobierno las alternativas de la mediación papal por la disputa limítrofe austral con Chile.

La operación de "salvamento" empresarial tenderá a reactivar la producción, aliviándolo de un endeudamiento que supera los 12,000 millones de dólares en el sector privado, según estadísticas oficiales, si bien en fuentes privadas se estima tal cifra por debajo de la realidad. En efecto, el presidente de la Unión Industrial, Pedro Morás, en declaraciones formuladas a fin de semana sostuvo que solamente ese sector ade-

da 16,000 millones de dólares. Sostuvo, al mismo tiempo, que el camino para superar la situación era la refinanciación de los pasivos industriales, mediante bonos de "saneamiento del aparato productivo" con garantía estatal, corrección del sistema arancelario, y el control de las tasas de interés para los préstamos internos.

El sector agropecuario —el más favorecido hasta el momento por las medidas económico-financieras del gobierno—, que acusa endeudamientos de unos 6,000 millones de dólares, también sigue esperando medidas complementarias a las ya conocidas para zafarse de la situación crítica en que se encuentra. Este sector sigue reclamando, a su vez, por la reactivación del aparato productivo, y en tal afán en algunas zonas se recurren a medidas de protesta, tales como la "semana de tristeza" decretada en una localidad de la provincia de Córdoba, a comenzar el 27 de este mes.

El estado, ante una situación económica extremadamente crítica, signada por cierres de empresas y stocks sin salida de otras, con fábricas que trabajan a media máquina y con considerable sector obrero ce-

sante o con vacaciones forzadas, resolvió avalar la financiación de las deudas a largo plazo (diez años posiblemente). A tal efecto, se recurrirá a un bono que los industriales propusieron sea denominado de "saneamiento del aparato productivo". Las tasas de interés de tales operaciones

no superarían el 15 por ciento anual, y hay quienes creen que aun sean inferiores al 10 por ciento. Sin embargo, tales preanuncios no pasaron las fronteras de las expectativas, que se tornaron aún más acuciantes cuando el viernes pasado el presidente Viola, en conferencia de prensa, advirtió que no habría que aguardar

nuevos "paquetes de medidas económicas". El propio ministro de Economía, Lorenzo Sigaut, advirtió que las medidas no podrán adoptarse antes de agosto. Una definición, sin embargo, deberá encontrarse lo antes posible, ya que la espera prolongada redundaría en perjuicio de la imagen del gobierno y aumentaría la carga de impaciencia de quienes confían que el "salvamento" será realmente efectivo.

## Conmemoraron los Peronistas el Aniversario de la Muerte de Evita

BUENOS AIRES, 26 de julio. (AP y AFP) — Los peronistas del país conmemoraron hoy, con diversas ceremonias religiosas, el XXXIX aniversario de la

muerte de María Eva Duarte de Perón.

La Comisión Nacional Permanente de Homenaje a Eva Perón, invitó a todos los simpatizantes del movimiento a depositar ofrendas florales en el panteón donde descansan los restos de la esposa del general Juan Domingo Perón, en la capital argentina.

Evita, segunda esposa del creador del Movimiento Nacional Justicialista, fue autora de una profunda revolución social durante la primera presidencia de Perón y se hizo acreedora a la fanática devoción de quienes ella denominaba como los "descamisados", que pertenecían a estratos sociales de escasos recursos económicos.

Entre tanto, el Ministro del Interior, general Horacio Liendo, anunció hoy que el año próximo se producirá la normalización de los partidos políticos cuando el gobierno sancione un nuevo estatuto que regulará el accionar de esas agrupaciones.

Con ese estatuto, se permitirá la "normalización" de los partidos, tendiente a la democracia estable y fuer-

## Ciclo de charlas sobre Argentina

Hoy (jueves) continuará el ciclo "Estructura de la Sociedad Argentina" en el Centro de Estudios Argentino-Mexicano (CEAM). Marcos Kaplán hablará sobre "El Estado" a las 19:30 horas en Callejón de la Rosa 21, Tlacopac-San Ansel.